

23. Abgeordnete  
**Cornelia Möhring**  
(DIE LINKE.)
- Über welche Informationen (inklusive solcher von eigenen sowie fremden Nachrichtendiensten) verfügt die Bundesregierung bezüglich der Bewaffnung von Islamisten in Gaza mit deutsch-französischen MILAN-Raketen?

**Antwort des Staatsministers Michael Roth  
vom 2. Dezember 2014**

Zwar ist der parlamentarische Informationsanspruch grundsätzlich auf die Beantwortung gestellter Fragen in der Öffentlichkeit angelegt. Die Einstufung der Antwort auf die Frage als Verschlussache (VS – VERTRAULICH) ist aber im vorliegenden Fall im Hinblick auf das Staatswohl erforderlich. Nach § 3 Nummer 3 der Allgemeinen Verwaltungsvorschrift des Bundesministeriums des Innern zum materiellen und organisatorischen Schutz von Verschlussachen (VS-Anweisung – VSA) sind Informationen, deren Kenntnisnahme durch Unbefugte für die Interessen der Bundesrepublik Deutschland oder eines ihrer Länder nachteilig sein könnten, entsprechend einzustufen. Die hier betroffenen Informationen stammen aus der Kooperation mit anderen Nachrichtendiensten. Geschäftsgrundlage für jede Kooperation unter Nachrichtendiensten ist die vorausgesetzte Vertraulichkeit der Zusammenarbeit. Eine öffentliche Bekanntgabe entgegen der zugesicherten Vertraulichkeit würde zu einem Rückgang von Informationen aus diesem Bereich und damit zu einer Verschlechterung der Abbildung der Sicherheitslage durch die Nachrichtendienste des Bundes führen.

Eine Beantwortung in offener Form wäre damit für die Interessen der Bundesrepublik Deutschland schädlich. Daher ist die Antwort als Verschlussache gemäß der VSA mit dem Geheimhaltungsgrad „VS – VERTRAULICH“ eingestuft.\*

24. Abgeordnete  
**Cornelia Möhring**  
(DIE LINKE.)
- Inwiefern liegen der Bundesregierung Kenntnisse über den Einsatz dieser Waffen gegen israelische Einheiten vor (siehe Propagandavideo der Al-Nasser-Salah-al-Deen-Brigaden, [www.youtube.com/watch?v=pmwmKNhe7OY&feature=youtu.be](http://www.youtube.com/watch?v=pmwmKNhe7OY&feature=youtu.be); ab Minute 0:08, ab Minute 10:40, ab Minute 12:10)?

**Antwort des Staatsministers Michael Roth  
vom 2. Dezember 2014**

Das in der Frage erwähnte Video besteht aus mehreren, zu einem Film zusammengeschnittenen Einzelsequenzen. An den genannten Stellen werden tatsächlich Panzerabwehr-Lenkflugkörper (PzAbwLfk) vom Typ MILAN gezeigt.

---

\* Das Auswärtige Amt hat die Antwort des Staatsministers Michael Roth vom 2. Dezember 2014 als „VS – VERTRAULICH“ eingestuft. Von einer Veröffentlichung der Antwort in einer Bundestagsdrucksache wird daher abgesehen. Berechtigte haben die Möglichkeit, in der Geheimschutzstelle des Deutschen Bundestages Einsicht in die Antwort zu nehmen.